

Revue de presse hebdomadaire des journaux

Semaine du 1^{er} au 7 juin 2024

Journaux consultés :

Actualités-L'Étincelle

La Pensée de Bagot

La Tribune

Le Reflet du Lac

Sherbrooke.info

Des places sont créées, mais les CPE ne suffisent pas à la demande

DANY JACQUES

djacques@lerefletdulac.com

FAMILLE. Des places en garderie s'ajoutent au fil des années et d'autres sont en développement dans la MRC de Memphrémagog, mais les Centres de la petite enfance (CPE) n'arrivent pas à suffire à une demande croissante.

Tel est le constat de la directrice générale depuis 20 ans du CPE La Pleine Lune de Magog, Any Sanders. Selon ses propres observations, le témoignage de la famille de Vanessa Gauthier (voir autre article en page 5) est criant de vérité.

Cependant, elle demeure optimiste pour répondre aux besoins des jeunes familles, qui choisissent de plus en plus la région pour s'installer depuis la pandémie. «J'ai un message d'espoir pour les parents, car le ministère de la Famille et des gestionnaires de CPE travaillent très fort pour offrir une place à tous les enfants de Memphrémagog», indique M^{me} Sanders.

Selon des données du ministère, le taux de couverture est aujourd'hui à 89%, ce qui englobe un déficit de 146 places. Québec prévoit atteindre une proportion de 99% en



Des projets de développement s'activent dans Memphrémagog, mais pas à la vitesse souhaitée.

(Photo gracieuseté GranbyExpress-Archives)

2026 dans Memphrémagog, et ce, autant en installation qu'en milieu familial subventionné ou non.

Selon M^{me} Sanders, les trois projets actuellement en développement totalisant 194 places

réduiront les délais sur les listes d'attente. 36 enfants s'ajouteront au CPE de La Pleine Lune à Eastman grâce à une construction qui débutera dans les prochaines semaines. 48 autres ont récemment été ouvertes à North Hatley, de façon temporaire, le temps d'ériger le CPE Les petits Hêtres à Sainte-Catherine-de-Hatley (capacité de 78).

PROJET RETARDÉ À L'ENFANT-DO

80 espaces sont aussi ciblés dans une nouvelle installation par le CPE L'Enfant-Do de Magog. Ce dernier espérait une ouverture au printemps 2024, mais l'acquisition d'un terrain tarde à se concrétiser. L'échéancier est repoussé d'au moins un an, selon la directrice de ce CPE, Roxanne Laliberté.

De plus, un projet de 31 places autorisé en 2020 à Orford, dont le CPE Jardin de Fanfan espérait majorer à 60 enfants, est tombée à l'eau à l'automne 2022.

«Je sens néanmoins une volonté, mais les dossiers de développement progressent très lentement», déplore M^{me} Sanders. Elle cite l'exemple de l'agrandissement de la garderie d'Eastman, où cette option a pris forme en

2013. «On voudrait augmenter nos capacités, mais nous sommes bloqués à Québec en raison du financement et d'un maximum de places déjà octroyées, s'attriste-t-elle. Nous espérons que le ministère modifie ses projections en intégrant notre démographie à la hausse.»

Le CPE La Pleine Lune se dit conscient du manque de disponibilité. Sa liste d'attente a déjà atteint 800 noms, mais cette dernière varie énormément au fil des ans. «Voilà pourquoi nous avons redoublé d'efforts pour en développer au maximum, et ce, malgré le manque de ressources», affirme M^{me} Sanders.

Seulement à La Pleine Lune, ses dirigeants ont ajouté 235 places depuis sa création en 1979. En plus d'Eastman, ce CPE vient d'en créer 36 autres à l'installation Aux quatre vents au 1193, rue Principale Est, à Magog.

M^{me} Sanders voit la lumière au bout du tunnel avec l'arrivée prochaine d'une liste plus fidèle à la réalité. Elle vise notamment à donner plus de chance à des enfants, comme Louise (voir autre article), qui n'ont aucune place dans le réseau. Cette nouveauté était prévue pour l'automne 2024, mais elle a été récemment reportée d'un an par le gouvernement.

ÉVÉNEMENT DE RECRUTEMENT

Éducateur(trice)s en service de garde et soutien en classe

Possibilité de passer une entrevue sur place!



12 JUIN 2024 - 16 h à 19 h



CENTRE ADMINISTRATIF À MAGOG

- ✓ Majorité des postes à + de 30 h/semaine
- ✓ Horaire en continu
- ✓ Travail au service de garde et en classe

Pour plus d'infos ou pour postuler en ligne :

cssds.gouv.qc.ca



Centre de services scolaire des Sommets

Québec



Deux vétérans se distinguent aux Championnats canadiens

PATRICK TRUDEAU
ptrudeau@lerefletdulac.com



Marc Samson et Lina Courtois ont connu un week-end prolifique aux Championnats canadiens des maîtres-nageurs. (Photo gracieuseté)

NATATION. Deux athlètes de la région se sont retrouvés avec plusieurs médailles au cou au terme des Championnats canadiens des maîtres-nageurs qui avaient lieu du 24 au 26 mai dernier à Windsor, en Ontario.

Habitée de ces compétitions, Lina Courtois a remporté sept médailles individuelles en autant d'épreuves, et ce, dans le groupe d'âge des 70-74 ans. Elle a décroché l'or au 100 et 200 m papillon, ainsi qu'aux 400 m QNI (quatre nages).

Agée de 73 ans, l'athlète de Sainte-Catherine-de-Hatley avait aussi pris part aux Championnats canadiens de natation artistique, il y a quelques semaines, remportant deux autres médailles d'or.

Nageant chez les 55-59 ans, Marc Samson a récolté quatre médailles dans les épreuves à relais, dont deux d'or. Le résident de North Hatley a ajouté une médaille de bronze individuelle au 50 m brasse.

Près de 600 nageurs représentant 99 clubs étaient présents aux Championnats canadiens 2024. Marc Samson et Lina Courtois étaient affiliés au club de natation MACC (Maîtres à Contre-Courant).

RSEQ: il remporte le championnat de la Ligue du printemps

PATRICK TRUDEAU
ptrudeau@lerefletdulac.com

GOLF. Le jeune golfeur Thomas Tremblay a fait honneur à son école (La Ruche) en remportant la première place chez les cadets au terme de la Ligue de printemps du RSEQ-Cantons-de-l'Est.

Comprenant trois tournois et réunissant plusieurs écoles secondaires publiques et privées, cette ligue a couronné ses gagnants le 28 mai dernier, lors de la grande finale présentée au Club de golf du Mont-Orford.

Thomas, précisons-le, était le seul représentant des Carnicas de La Ruche à prendre part aux épreuves de golf. Il a devancé deux concurrents du Collège du Mont-Sainte-Anne chez les cadets.

Du côté féminin, la première place cadette est allée à Élodie Therrien, de La Frontalière (Coaticook).

Chez les juvéniles, notons les victoires d'Hurbert Melançon (masculin) et Emma Macintyre (féminin), deux élèves du Collège de Stanstead.



Thomas Tremblay a remporté le circuit printanier chez les cadets. (Photo gracieuseté)

CONCOURS FÊTE DES PÈRES

TIRAGE

GRAND PRIX
Une plaque à cuisson
HALO

gracieuseté de **AJR Entreprises Lacroix**

Tirage le 10 juin 12h00

Déposez au **Reflét du Lac**
53 rue Centre, bureau 300

Le Reflét du Lac
VOTRE MEDIA LOCAL

Nom :

Téléphone :

Adresse :

Courriel :

Une valeur de
569\$
taxes en sus



Pour participer, numérisez le code QR et inscrivez-vous !
www.lerefletdulac.com/concours

TIRAGE DE PLUSIEURS AUTRES PRIX
de nos
marchands
participants!



Lancement d'un projet de centrale de prêt de vélos

Ghislain Allard

redaction@actualites-letincelle.com

Richmond — Le Conseil sport de loisir de l'Estrie s'associe à plusieurs partenaires de la MRC du Val-Saint-François, dans le cadre du lancement d'un projet pilote de centrale de prêt de vélos.

Le lancement de ce projet pilote s'est déroulé la semaine dernière dans le stationnement adjacent au restaurant de la Vieille Gare de Richmond. Il s'est tenu en simultané avec d'autres activités voulant souligner le début de la saison de vélo 2024.

Gérée par la Maison de la famille Les Arbrisseaux, la flotte de vélos sera rendue disponible de façon gratuite à des organismes, comme des écoles ou des camps de jour, pour l'organisation d'activités prévoyant l'utilisation de vélos dans la MRC du Val-Saint-François. Une quarantaine de vélos sont ainsi disponibles.

« Il y a deux ans, le gouvernement et le ministère de l'Éducation ont annoncé qu'ils allaient injecter une somme de 4 M\$ pour encourager le sport et l'activité physique. C'est ce qui est à l'origine de ce projet pilote. Le Val-Saint-François était prêt à accueillir du matériel. C'est la

Maison de la famille qui est donc gestionnaire de la flotte de vélos », raconte Marie-Claude Tardif, directrice générale de la Maison de la famille Les Arbrisseaux.

Ce déploiement se fera grâce à l'intervention des municipalités. « Elles se sont engagées avec leurs camions municipaux à transporter les vélos entre la Maison de la famille et le lieu où se tient l'activité. Par exemple, si une activité se tient à L'Odyssée à Valcourt, ce sont les autorités municipales qui seront appelées pour transporter la flotte de vélos. Nous avons des ententes avec la très grande majorité des municipalités en matière de transport », souligne Mme Tardif.

À l'heure actuelle, les instigateurs voient à la promotion du projet qui en est à sa toute première année d'existence. Une phase 2 est prévue pour 2025. « L'été prochain, nous allons tenter de rendre accessible la flotte de vélo à l'ensemble de la population. Les familles désirant une journée de vélo pourront le faire en s'adressant à la Maison de la famille », de dire la directrice générale.

« En simultané, grâce aux projets structurants de la MRC, nous allons faire l'ac-

quisition cette année d'autres vélos mieux adaptés à la clientèle des jeunes des écoles primaires », ajoute-t-elle.

Le projet de centrale de prêt d'équipements de vélo est une initiative visant à promouvoir une vie active et connectée au sein de la communauté du Val-Saint-François, en mettant à disposition une variété de vélos et d'accessoires adaptés à tous les âges et niveaux de compétence. De plus, il encourage la découverte active du territoire par le biais des nombreux parcours cyclables existants et d'activités organisées, incitant le cyclotourisme dans la région.

Plusieurs autres activités ont eu lieu, notamment la conférence « Le vélo comme mode de transport actif », un atelier de mécanique de vélo et des stands d'information tenus par les partenaires.

Cet évènement a été rendu possible grâce à la collaboration de l'ensemble du comité de pilotage du projet, formé du Conseil sport loisir de l'Estrie, de la Maison de la Famille Les Arbrisseaux, de la MRC du Val-Saint-François, du CIUSSS de l'Estrie-CHUS, du Centre de services scolaire des Sommets, de la Ville de Richmond, de la Ville de Windsor et d'Action Sport Vélo.



Le lancement de ce projet pilote s'est tenu en simultané avec d'autres activités voulant souligner le début de la saison de vélo 2024.

ACTUALITÉS
L'Étincelle
WWW.ACTUALITES-LETINCELLE.COM
AU SERVICE DES MRC DES SOURCES • VAL-SAINT-FRANÇOIS

Heures de tombée modifiées
Nos bureaux seront fermés les lundis 24 juin et 1er juillet.

Parution du 26 juin	Parution du 3 juillet
<p>Publicités, Petites annonces & Communiqués :</p> <p>MERCREDI, 19 juin à 11h</p>	<p>Publicités, Petites annonces & Communiqués :</p> <p>MERCREDI, 26 juin à 11h</p>

Juli Lemay • jlemay@actualites-letincelle.com
Jean-Christophe Morin • ventes@actualites-letincelle.com
Petites annonces • journal@actualites-letincelle.com
819 845-2705

10 - Actualités - L'Étincelle • www.actualites-letincelle.com • mercredi 5 juin 2024

ANGLAIS PRIVÉ POUR TOUS (APPT)
COURS D'ANGLAIS PRIVÉS SUR MESURE
(particuliers, entreprise et étudiants)

- Cours privés, semi-privés et de groupe.
- Niveau débutant, intermédiaire et avancé.
- Première rencontre d'évaluation à 15 \$.
- **Aucun contrat d'engagement.**

Pour informations : Annie Forest (enseignante en anglais langue seconde)
Tél. : 819 845-1958 • Cell. : 819 437-7414
Courriel : info@anglaisprivépour tous.com

Pour la réparation de vos appareils ménagers

Luc Jacques

SERVICE

cuisinières • réfrigérateurs • laveuses • sècheuses
micro-ondes • congélateurs • lave-vaisselle
de toutes marques

Service de garantie autorisé
par les grandes compagnies

819-884-2209 ou 819-821-0784

Piscine

Bilodeau

Ouverture et Fermeture

Changement de toile

Réparation

Mini-excavation et Béton

Info@piscinebilodeau.com

819-238-4108

Sport local

Simon-Xavier Cyr, seul Cantonnier repêché en première ronde

Par Jérôme Gaudreau, La Tribune

7 juin 2024 à 22h31 | Mis à jour le 7 juin 2024 à 22h37



Simon-Xavier Cyr était aux anges, vendredi soir au Centre Avenir de Moncton après avoir été repêché par les Olympiques. (Vincent Ethier, LHJMQ)

Même si les Cantonniers ont soulevé la Coupe Telus en devenant la meilleure équipe M18 AAA au Canada, un seul joueur de la formation magogoise a pu entendre son nom dans les haut-parleurs du Centre Avenir de Moncton vendredi: Simon-Xavier Cyr, nouveau membre des Olympiques de Gatineau.

Cyr est devenu le 14e choix de la première ronde du repêchage de la Ligue de hockey junior majeur Maritimes Québec (LHJMQ).

L'attaquant de Sherbrooke a cumulé 13 points en 42 parties avec Magog, en plus de six points en 14 parties éliminatoires.

«Je suis très heureux de rejoindre les Olympiques. C'est une organisation incroyable et très professionnelle avec le nouvel aréna, les fans, etc. J'ai vraiment hâte de commencer mon parcours avec les Olympiques.»



Après Maxim Dubé au 12e rang, les Olympiques ont choisi Simon-Xavier Cyr au 14e rang et Noah Florent, à la toute fin de la première ronde, vendredi. (Vincent Ethier, LHJMQ)

Les Olympiques sont convaincus d'avoir sélectionné le meilleur joueur disponible en fin de première ronde.

«Je crois être bon à l'attaque, mais aussi en défensive. Je suis fiable et j'aime donner du momentum à mon équipe. C'est certain que je souhaite rejoindre les

Olympiques dès la prochaine saison. Ce serait un bel objectif de viser le Trophée Gilles-Courteau, un jour», lance le fils de l'ex-skieuse olympique Sarah-Maude Boucher, bien connue en Estrie, et l'ancien lanceur de baseball professionnel Éric Cyr.

Pour Cyr, pas question de retourner dans son patelin l'an prochain.

«On a gagné ce que nous pouvions gagner avec les Cantonniers. Dès la saison prochaine, j'espère jouer à Gatineau. On va pouvoir bâtir de quoi de beau ensemble. J'ai hâte de commencer à jouer et de voir notre club être compétitif, même si l'équipe est en reconstruction.»



C'est avec le sourire fendu jusqu'aux oreilles que Simon-Xavier Cyr s'est rendu sur la scène du Centre Avenir de Moncton pour rejoindre sa nouvelle équipe. (Vincent Ethier, LHJMQ)